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„Наша пролетарская революция является единственной в мире революцией, 
которой довелось показать народу не только свои политические результаты, но 
и результаты материальные. Из всех рабочих революций мы знаем только 
одну, которая кое-как добилась власти. Это—Парижская Коммуна. Но она 
существовала недолго. Она, правда, попыталась разбить оковы капитализма, 
но она не успела их разбить и тем более не успела показать народу благие 
материальные результаты революции. Наша революция является единственной, 
которая не только разбила оковы капитализма и дала народу свободу, но 
успела еще дать народу материальные условия для зажиточной жизни. В этом 
сила и непобедимость нашей революции".

И. СТАЛИН

ДЕЛО, НАЧАТОЕ ПАРИЖСКОЙ 
КОММУНОЙ, ПОБЕДИЛО

'  66 лет тому назад, 18 марта 1871 г., 
■ Париже произошла впервые в 
истории человечества пролетарская 
революция. Парижский пролетариат 
нанес первый удар по капитализму, 
пришел к власти и основал свою 
Коммуну. Это был пролог к истории 
советской республики, праобраз 
диктатуры пролетариата— .той иско
вой и найденной, накоиец, полити
ческой формой, в рамках которой 
должно быть совершено экономиче
ское освобождение пролетариата, 
полная победа социализма.

Парижская Коммуна была зароды
шем этой формы. Советская власть 
является ее развитием и заверше
нием" (И. Сталин).

Основное отличие Коммуны от 
всех предшествовавших ей движе
ний и восстаний пролетарских масс 
состоит в том, что она впервые— 
пусть только на 70 дней!—вырвала 
государственную власть из рук бур
жуазии.

Начало 70-х годов было поворот
ным пунктом в развитии капитали
стической экономики. Буржуазное 
общество прошло свой зенит и на
чало клониться к закату. В 70— 
90-х годах неравномерно, но все 
более быстрым темпом растут и 
разветвляются капиталистические мо
нополии. На рубеже XIX и XX сто
летий созревший и перезревший 
капитализм вступает в свою послед
нюю, империалистическую стадию.
. Эти годы были поворотным пунк
том и в международном рабочем 
движении. Товарищи Сталии, Киров 
и Жданов в замечаниях к конспекту 
у̂чебника .Новой истории" годы 

франко-прусской войны и Коммуны 
рассматривают, как Отправной 
нувкт целой исторической полосы; 
длившейся до победы Великой ок
тябрьской революции в России и 
до окончания империалистической 
войны (включительно).

Коммуна разрушила старую бюро
кратическую государственную ма
шину и на ее месте поставила учре
ждения, характеризующие пролетар- 
екое государство. Народные низы, 
с оружием в руках завоевавшие 
господство в Париже, руковод
ствовались только революционным 
чутьем, которое подсказало им мно
го верных шагов, но не смогло убе
речь их от роковых ошибок. Ком- 
иуна лишена была непосредствен
ной связи с мировым рабочим дви
жением и того руководства, без ко
торого победа пролетариата немыс
лима.

Коммуна пала. Героический париж
ский пролетариат был раздавлен 
Уединенными силами европейской 
реакции. Но Коммуна имела вели
чайшее всемирно-историческое зна
чение. Она нанесла первый удар по 
капиталистическому обществу и по
казала мировому пролетариату прак
тический путь разрушения капита
листического гнета и эксплоатации.

Она блестяще подтвердила те поло
жения, которые в рядах Интерна
ционала так настойчиво и последо
вательно защищали МАРКС и ЭН
ГЕЛЬС: необходимость политической 
борьбы пролетариата; необходимость 
пролетарской партии, как вождя и 
организатора этой борьбы; необхо
димость пролетарской диктатуры, 
как единственно возможного орудия 
социалистического переустройства 
общества.

На первых этапах советского 
строительства большевики многое 
почерпнули из конкретного опыта 
Коммуны. Дело, за которое героиче
ски боролись парижские рабочие, 
восторжествовало под руководством 
ЛЕНИНА и СТАЛИНА в победоносной 
Великой пролетарской революции и 
полной и бесповоротной победе со
циализма в СССР. Растущая мощь 
Свватскогв социалистического госу
дарства, как базы мировой револю
ции, есть величественный итог на
чала, за которое отдали овои жизни 
мужественные и героически* париж
ские коммунары.

Как в дни Парижской Коммуны 
и после Коммуны все темные силы 
реакции ополчились против револю
ции, творя невиданные, бесчеловеч
ные зверства, так и сейчас мировой 
фашизм и его троцкистские спод
ручные мобилизуют все свои силы, 
готовя войну во всем мире, и в пер
вую очередь войну против СССР— 
социалистического отечества ироле- 
тариев и трудящихся всего мира.

23 мая 1871 г. на заседании Гене
рального .совета Интернационала 
МАРКС говорил: .Парижская Комму
на терпит поражение благодаря по 
мощи пруссаков, которые действуют 
как кандидаты Тьера^ План ее раз
грома был выработан совместно с 
Бисмарком, Тьером и Фабром— По
вторяется старое: высшие классы 
всегда объединяются для преодоле
ния рабочих масс".

Сейчас на примере героической 
Испании еще раз подтверждаются 
слова МАРКСА. Парижская Коммуна 
была задушена версальцаыи при по
мощи немецких штыков Испанские 
генералы стремятся потопить в морб 
крови испанский народ, опираясь на 
помощь фашистов Германии и Ита
лии. Испанские фашисты были бы 
уже аавно разгромлены, если бы не 
та прямая интервенция, которую осу 
ществляет фашизм против испанского 
народа

Помня уроки Парижской Коммуны, 
трудящиеся всего мира развернут 
еще болев энергичную борьбу против 
фашизма, несущего войну, кабалу, 
голод и нищету неродным массам.

Чтя память парижских коммунаров, 
продолжая их дало, мы должны, как 
верные друзья, заботиться об участи 
узников капитала, поетняино н само 
отверженно помогать трудящимся все
го мира в их борьбе против реакции, 
контрреволюции, против фашизма.

Елена Дмитриевна СТАСОВА, председатель Ц К  М О П Р 'а
Фото ( СФ)
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Широкий разворот массово-поли
тической работы мопровской ор
ганизации нашего института в прош
лом выдвинул ее на одно из первых 
мест среди вузовских организаций 
в 1934/35 учебном году.

Комитет МОПР'а ЛИИ, во главе 
которого стоял опытный массовик- 
мопровец тов. Бортникова, сумел ши
роко использовать все возможные 
формы массовой работы. Интерна
циональные факультетские вечера, 
коллективный отдых в доме полит
каторжан, поездки в Шлиссельбург, 
интересные доклады ве международ
ные темы, привлечение политэмиг
рантов и политкаторжан на эти мас
совые мероприятия, переписка с 
подшефными пионерами и т. д —все 
это создавало организации широкую 
поцулярность среди студенчества.

Однако, комитет, доставив на вы
сокую ступень свою массовую ра 
боту, не подошел достаточно серьез
но к организационно-финансовому 
вопросу. Так, учета членов МОПР 
по институту фактически на было, 
не было учета на факультетах, не 
было учета актива, не было с акти
вом систематической работы. В ре
зультате достаточно было председа
телю комитета временно уйти с этой 
работы (практика), как организация 
начала терять свою форму, актив, 
который был большей частью лично 
связан с председателем, расплылся, 
был потерян. Не лучше оказалось и 
с финансовыми делами. Финансовые 
документы оформлялись такими до
историческими методами, что казна
чеям пришлось в большей мере по
крывать прорехи из собственного 
кармана. Выполнение финансового 
плана за 1936 г. на 14 октября со
ставляло 13 проц.

К октябрю 1936 года оказалось, 
что из действительных членов коми
тета работает одна Бортнякова и что 
на многих факультетах отсутствуют 
какие-либо признаки организации. 
В таких условиях была созвана 2-я 
общеинститутская конференция, на 
которой присутствовало 62 делегата 
(вместо 300). Конференция признана 
была неправомочной. Однако, из за 
полного отсутствия руководства 
(1 член комитета), на ней были про
изведены выборы оргбюро.

К 66-й годовщине Парижской Ком
муны наша мопровская организация 
должна закончить полный учет всех 
членов МОПР института. Одновре

менно необходимо погасить задол
женность по членским взносам за 
1936 год и первый квартал 1937 года. 
Передовым факультетом в этом от
ношении является инженерно-эконо
мический факультет (тов. Кари), ко
торый полностью справился с атими 
задачами. Неплохо работает органи
зация инженерно-физического фа
культета (тов. Жаоазиов), хотя в по
следнее время здесь замечается не
которое ослабление в работе.

Необходимо отметить факультеты, 
где работа находится на особенно 
низком уровне. Прежде всего это 
механический факультет. Здесь сек
ретарь ячейки МОПР тов. Виленская 
решила, что она работала в МОПР'е 
достаточно и, не сообщив ничего 
факультетским организациям, само
лично сняла с себя обязанности фа
культетского организатора. В резуль
тате, с октября 1936 года с факуль
тета перестали поступать членские 
взносы.

Председатель профкома факуль
тета два месяца изучал это дело. 
Сейчас организатор на факультете 
есть, но плодов его работы еще не 
видно.

Вторым факультетом такого же по
рядка является электромеханический. 
Здесь тов. Зарин (гр. 345)—секретарь 
оргбюро—выбрал другой метод ра
боты. Ссылаясьиа разные .причины", 
он объяснял свое бездействие и 
клялся наверстать упущенное время. 
Повторял он свои клятвы система
тически с ноября 1936 года. В ре
зультате полный развал работы на 
факультете. Наконец, в заключение 
надо отметить крайне слабую работу 
иа ОТФ (тов. Кац—223 гр.).

На всех этих факультетах обще
ственные организации— профком, ко
митет комсомола и партком—забыли 
о тех огромных задачах, которые 
стоят перед международной органи
зацией помощи борцам революции, 
забыли о своей обязанности подтя
нуть кой-кого, кто пренебрегает от
ветственностью за эту работу перед 
студенчеством

В конце марта будет созвана кон
ференция, где будут произведены 
выборы комитета М ОПР ЛИИ. Про
ведение 66-й годовщины Парижской 
Коммуны является генеральной под- 
гоювкой к этой конференции.

Мопровская организация ЛИИ 
должна завоевать свою былую репу
тацию. М. П.

Настоящий мопровец
Он был выбран работником МОПР'а 

на собрании потока в ноябре прош
лого года. Мопровская работа в по
токе (группы 511—512—513 ИЭФ) 
была так же запущена, как и в ко
митете МОПР'а института.

Уже тогда многим казалось, что 
Серафим Каравайников—самый под
ходящий человек для этой работы. 
Всем были известны его упорство 
и любовь к делу.

Надежды оправдались.
На сегодняшний день поток пято

го курса машиностроительной спе
циальности ИЭФ выдвинулся на одно 
из первых мест по мопровской ра
боте. Из 68 студентов 40 являются 
членами МОПР.

За I квартал 1937 года не собрано 
членских взносов всего на 3 р. 20 коп. 
и за предыдущие месяцы— на 10 р. 
40 коп. Но и эта сумма будет в ско
ром времени внесена в кассу МОПР'а*

Хороших показателей по сбору 
членских взносов Каравайникову 
удалось добиться не сразу. Он под
ходил к каждому студенту, как чле
ну МОПР'а, напоминая ему обязан
ности члена этой интернациональной 
организации, настойчиво разъяснял 
стоящие перед ней задачи.

Среди членов МОПР'а имеются ак
тивисты, аккуратно исполняющие 
возложенные на них обязанности. 
Это тт. Л. Рудакова, Н. Попова, В. Сое, 
В. Кириллов, П. Ефимов, Н. Калвин- 
чанко.

Работник МОПР'а тов. Каравайни
ков активно продолжает работать и 
сейчас, выдвинувшись на одно из 
первых мест на факультете. Нет со
мнения, что благодаря сваей неуто
мимой энергии он сумеет вывести 
поток V  курса ИЭФ на одно из пер
вых мест в институте.

Этого мы будем ждать от потока 
и Каравайникова к первомайским 
торжествам. *

Гано Иванович

Слава об интернациональной рабо
те ЛИИ разносилась по всем учеб
ным заведениям Советского Союза. 
Из ЛИИ посылались письма зару
бежникам 12 стран. Было послано 
89 писем, в том числе 36— в Амери
ку, 35—в Германию, 3—в Швейца
рию, 3—л Чехословакию.

В адрес ЛИИ было прислано два 
ответных письма из Дании и Чехо
словакии. В одном из этих писем 
студенты (коммунисты, социал-демо
краты и беспартийные) Политехни
ческого института Дании просили 
студентов лИИ  прислать фотогра
фии, отражающие институтскую 
жизнь. Эта просьба была исполнена. 
Кроме того, для зарубежного круж
ка по изучению положения инжене
ра в капиталистическом и социали
стическом обществе была написана 
и послана статья иа немецком языке 
о положении студенчества в СССР.

В общежитиях, на факультетах, на 
потоках организовывались и работа
ли кружки разговорной речи на не
мецком и английских языках.

Две экскурсии в ПОо человек бы
ли направлены в Шлиссельбургскую 
крепость. "Приглашались старые по
литзаключенные и политкаторжане, 
устраивались встречи с политэми
грантами.

У  входа в библиотеку Главного 
здания висели систематически обно
вляемые стенгазеты „Клич МОПР'а" 
(на немецком языке) и „Коммуна" 
(на английском языке). На страни
цах „Индустриального" можно было 
встретить статьи на немецком языке.

Был еще целый ряд прекрасных 
показателей интернациональной ра
боты, но... все это относится лишь 
к 1935 году.

С тех пор прошло много времени, 
но новых показателей не прибави
лось, вся работа свернута и разва
лена. Трудно сказать, кто является 
виновником развала мопровской ра
боты: то ли комитет комсомола не 
руководил этим делом, то ли проф
ком не занишлея этим вопросом, то 
ли партийная’ организация уделяла 
ему недостаточно внимания.

И. Тр.



ИЗ ПЕРЕПИСКИ
С ЗАРУБЕЖНЫМИ ТОВАРИЩАМИ

До института я вел интернацио
нальную переписку с рядом зару
бежников. Рассказывал им факты со
циалистического строительства в 
Советском Союзе. Они присылали 
мне в ответ сообщения о положе
нии пролетариата в капиталистиче
ском обществе.

Рассказы рядовых пролетариев о 
том, что ими испытано на личном 
опыте, являются неопровержимым 
доказательством необычайно тягост
ного положения рабочего класса за 
границей.

Вот что рассказывают зарубежники 
в своих письмах.

7}ыход только 6 борьбе
Пятидесятилетний англичанин Пар- 

тингтон пишет;
.Дорогой товарищ Иван! Письмо 

Ваше я получил и был счастлив уз
нать, какими быстрыми шагами 
идете вы по пути индустриализации. 
Еще радостнее было сознавать, что 
этот рост способствует улучшению 
жизни рабочих и крестьян.

Иное дело капиталистические 
страны. Здесь индустриализация и 
вся политическая машина служат 
только для усиления эксплоата- 
ции рабочих. Вы говорите, что 
в такое короткое время вы 
добились так многого. Я счи
таю вашим величайшим дости
жением то, что вы доказали самую 
возможность добиться этих успехов, 
а это в свою очередь является пору
кой еще более высоких достижений. 
Понимание таящихся возможностей 
и сознание своей силы являются ва
шим величайшим достижением, изум
ляющим тех, кто знает, что пред
ставляла собой дореволюционная 
Россия.

Мне столько же лет, сколько и 
вашему отцу—50. Вот уже 30 лет, 
как я перестал верить в бога. ^

Что же касается нас, дорогой то- 
. варищ,—жителей буржуазных стран, 
то у нас тоже есть изменения и в 
промышленности и в сельском хо
зяйстве, но изменения эти заключа
ются в том, что все идет книзу. 
Выхода из этого положения нет, 
кроме одного, но пока, в данный 
момент, мы его не используем, ибо 
еще многие наши рабочие верят в 
реформы, от которых нет никакого 
толка и которые заставляют нас 
топтаться на месте. Все же я считаю, 
что наши рабочие скоро поймут, 
что выход из невозможного положе
ния только в борьбе и эта борьба 
неизбежна.

Что же касается национального 
вопроса, то я уверен,' что именно 
СССР поможет нам в его разреше
нии, ибо СССР состоит из множе
ства разных народов, живущих сей
час на его территории без взаимной 
ненависти и недоверия.

Кончаю письмо и шлю самый 
сердечный привет вашей семье и 
товарищам. Ваш брат Партингтон*.

Молодому специалисту 
негде работать

О том, какая участь постигает мо
лодого специалиста, окончившего 
высшее учебное заведение, расска
зывает в своем письме немец Пауль 
Лауб из Штуттгарта.

Он пишет:
,Я инженер-текстильщик, мне 24 

года, кончил высшее учебное заве
дение и художественную промыш
ленную школу. Я был техническим 
директором большой ткацкой фаб' 
рики (585 станков), но сейчас я без 
работный*.

ПО З А Л А М  И С П А Н С К О Й  В Ы С Т А В К И
Письмо относится к периоду кри

зиса, вследствие которого фабрика 
была закрыта.

Далее Пауль Лауб пишет:
.Я бы хотел приехать в Советский 

Союз, чтобы участвовать в великом 
социалистическом строительстве. Я 
был бы рад устроиться на текстиль
ной фабрике*. Это свое желание 
Пауль выражет в стихах, которые 
приводятся ниже в русском пере
воде:

.Я страстно стремлюсь в СССР, 
Моя молодость полна силы,
Мое знание, мое уменье кричат 
О работе, дающей возможность

творить*.

)Аасса
халтурной литературы

Мой чехословацкий корреспондент, 
с которым я вел переписку в тече
ние двух лет, писал мне, отвечая на 
мои вопросы.

„В  нашем городе (Нейштадтен 
Чехословакия) имеются две би
блиотеки. Одна городская' и одна 
для рабочих. Городская содержит 
30.000 томов. Годовой абонемент за 
пользование ею стоит 5 чешских 
крон. Кроме того, столько же для 
каталога. Ио здесь имеется только 
буржуазная дрянная литература, хо
тя найдется и несколько научных 
сочинений, но все они в массе хал
турной литературы теряются".

... В библиотеке для рабочих есть 
разные резолюции и протоколы 
партийных съездов и разные новин
ки, ио на них большой спрос, а у 
нас нет средств, чтобы приобрести 
их в большем количестве.

... Некоторые из наших обеспе
ченных активистов приобретают 
книги, например, сочинения К. МАРК
СА, ЛЕНИНА, а также пролетарских 
писателей. Но эти книги покупаются 
при тяжелых условиях. По прочте
нии товарищи передают свои книги 
дальше".

д{аше кино заражено, 
как и библиотеки

„Производство фильмов ограничи
вается сюжетами любви романтиче
ских приключений сыщиков. Редко 
приходится видеть поолетарский 
фильм. Такой фильм проходит стро
гую цензуру, его трудно узнать. Так 
было с „Броненосцем Потемкиным" 
и  другими советскими фильмами".

В других своих письмах зарубеж
ник Франц Лаглвр рассказывает о 
том, как трудно достается револю- 
ционая борьба, во они верят в это 
великое дело.

Они жаждут 
знать праЬду об СССР

Немец Отто Горман из Лейпцига 
пишет мне в своем письме: „Письмо 
твое получил и очень обрадовался 
ему. Вы там в СССР не можете себе 
представить, с каким интересом гер
манский пролетариат следит за со
циалистическим строительством Со' 
ветского Союза. Мы желаем знать 
правду об СССР. Ежедневно бур
жуазный газетный фронт публикует 
во весь столбец статьи против Со 
ветского Союза. Твое письмо я пере
дал всем товарищам*.

Это последнее письмо наглядно 
показывает значение интернационала 
ной переписки. Нужно вооружить 
зарубежный пролетариат правдой и 
фактами о нашем социалистическом 
строительстве.

Ив. Трубачав

Над входом трехцветный флаг . ес- 
публикаицев. Осенью прошлого года 
он был привезен делегацией в 
Москву и подарен в знак призна
тельности народа героической Испа
нии. В дверях несут почетный ка
раул два красных знамени, И в этом 
сочетании символ вдохновения героев 
народа, сквозь дым сражений взи
рающих на цвет мужества и победы.

Выставка занимает 3 небольших 
зала, где использована каждая пядь 
стены. Материалов так много, что в 
ближайшие дни открываются еще 
два зала.

Первый зал посвящен событиям, 
предшествовавшим началу мятежа и 
его первому периоду. Вслед за порт
ретом „наместника бога иа земле" 
римского папы следует портрет тще
душного Альфонса, так и не нашед
шего себе места в Эскориале. До
стойную группу врагов человечества 
дополняют кровожадный диктатор 
Примо де-Ривера и Роблес—союз 
меча и тирании,— вскормившие де
генеративных отпрысков фашизма. 
И рядом скромные диаграммы, во
пиющие документы величайшей не
справедливости—социальные группы 
населения Испании и распределение 
по ним земли. Господство земельных 
магнатов и духовенства рядом с ни
щенством безземельного большин
ства...

В обстановке произвола и нище
ты нарастал революционный взрыв 
1934 г. Зачастую еще существует 
мнение, что эти события охватывают 
только Астурию, где горняки про
славили свое имя упорством сталь
ных революционеров. Карта Испании 
1934 г., сплошь покрытая условными 
знаками очагов восстания, говорит 
о другом. Правда, отсутствие един
ства в рабочем движении и расколь
ническая политика анархо-синдика
листов того времени позволили пра
вительству беспощадно расправиться 
с восставшими в сравнительно ко
роткий срок. Но тот факт, что Ис
пания была сплошь охвачена огнем 
революционных выступлений, ярко 
засвидетельствован скромной картой.

Восстание приобрело особенно ре
волюционный и длительный характер 
в Астурии, где сильней всего сказы
валось влияние компартии. Макет, 
изображающий оборону Овиело от 
наступавших марокканских банд, вы
полненный на темном фоне мрач
ных мавританских зданий, говорит 
о славном мужестве астурийских 
горняков.

После немногих документов, сви
детельствующих о путях победы на
родного фронта, посетитель остана
вливается возле предостерегающего 
воззвания „Мундо Обреро", призы
вающего правительство к вооруже
нию народа против растущей опас
ности фашизма, к тому, чтобы уда
лить язву с тела революционной 
Испании.

Правительство Кирога, несмотря 
на ряд мероприятий, все же остава
лось мелкобуржуазным собранием. 
И голосу коммунистической газеты 
не было уделено должного внимания. 
История наших дней показывает, 
как дорого это обошлось стране.

В июле события принимают бур
ный характер. В ночь на 18 июля 
севильская радиостанция передает 
условный сигнал. Фашизм развора
чивает силы, уверенный в скорой 
победе. Но оголтелые захватчики 
не учли силы народа. Эта сила вно
сит свой корректив, и фотография 
серых стен казарм Ла-Монтанья за 
ставляет ожить еще один эпизод 
нарастающей борьбы.

П А Р И Ж С К К Я  К О М М У Н А

18 марта 1871 года п а 
р и ж с ки й  пролетариат  
восстал против попытки  
правительства его обезо
руж ит ь.

(И з  материалов М узея  
Революции).

Фото (СФ)

Перед взором посетителя плакаты, 
зовущие в бой против фашизма: 
девушка в комбинезоне, ставшем 
одеждой республиканских бойцов, 
зовет к борьбе, гигантская фашист
ская мясорубка из свастики—нее это 
заставляет вспомнить 1920 год, со
бытия гражданской войны. И, нако
нец, большая картина Соколова- 
Скала, спорная по трактовке, но без
условно правдивая по замыслу, вос
певает исключительную роль жен
щины в борьбе испанского народа.

Под стеклом витрины—стенгазета 
одного из районов Мадрида. Она 
показательна не только тем, что про
никнута духом решимости к победе, 
но и тем, насколько популярен в 
Испании Советский Союз, на при
мере революционной борьбы кото
рого учится передовая часть народа

Другая витрина показывает образцы 
одежды республиканских войск: ша
почки со звездочками и различной 
окантовкой, отличающими отряды 
бойцов, простые комбинезоны и т. д.

Центральную часть следующих зал 
занимают газеты. По ним, как по 
летописи, можно изучать течение 
событий. Особенно усиливается 
поль коммунистической печати. После 
Кирога и Хираля власть в руках 
наиболее последовательного прави
тельства Ларго Кабальеро. Злоба 
врагов родины растет, открывая до
рогу интервенции. На снимках—раз
рушенные здания и жертвы бомбар
дировок. Фирменная дощечка итальян
ского самолета. Под стеклом вит
рины— бесстрастные носители фа
шистского террора—осколки бомб, 
сброшенных интервентами на мирные 
селения.

„Мундо Обреро" в пламенных 
статьях зовет к организации единого 
командования в- армии—за объеди
нение сил антифашистского фронта! 
Объединенному натиску фашистской 
интервенции должна быть противо
поставлена организованная сила на
рода.

Здесь же снимки молодых талант
ливых командиров, выпестованных 
самой борьбой. Над некоторыми ку
сочки черного крепа. И среди них 
Лина Адана—героиня испанского ком
сомола.

Посетители подолгу останавлива
ются у снимков растерзанных детей, 
жертв воздушных бомбардировок. 
Испуганные, застывшие лица, изуро
дованные осколками бомб тела, хо
лодные цифры на груди вызывают 
несказанную ярость против совре
менных вандалов.

И рядом могучий кулак, о который 
разбились атаки мятежников под 
Мадридом. Единственный лозунг, 
вспыхнувший на улицах испанской 
столицы: „N 0 разэагап"— они не прой
дут!

Бесчеловечному варварству гитле
ровских палачей противостоит беско
рыстная помощь Советского Союза. 
В витрине—испанские газеты, напеча
тавшие на первой странице ободряю
щие слова вождя народов „защита 
Испании есть дело всего прогрес
сивного человечества" (Сталин). Ка
кую роль сыграл этот призыв—видно 
по вниманию, с каким распростра
нили его газеты, по тому, что с име
нем СТАЛИНА и Советского Союза 
шли в бой неустрашимые защитники 
испанских твердынь.

Пятый полк— своеобразная куз
ница кадров; отряды бойцов народ
ного фронта глядят со снимков, 
перекликаются с другой серией 
снимков—Интернациональной колон
ной. Здесь и бывшие узники фа
шизма, ныне сражающиеся в рядах 
колонны, и французы, и поляки, и 
англичане, и итальянцы, и негры.

Рядом скромный снимок испан
ского летчика и наскоро написаннаи 
записка. Это Франсиско Дсуно, ле
гендарный герой воздуха, покрывший 
красные крылья своего самолета не
увядаемой славой. Красный дьявол! 
Это имя вселяет страх в сердца фа
шистов. С  наскоро сделанного сним
ка смотрит худощавое, улыбающееся 
лицо с острым взглядом черных 
глаз...

Парторг теплохода «Кубань*, до
ставившего продовольствие детям и 
женщинам Испании, рассказывает 
любопытный .случай. По прибытии 
в Аликанте их буквально осаждали 
тысячи посетителей. Каждый при
носил свое приветствие и каждого 
команда теплохода наделяла подар
ком. Уже давно все, вплоть до уб
ранства кают, было роздано! Капитан 
и парторг сидели в каюте, делясь впе
чатлениями прошедшего дня.. Вдруг 
а каюту врывается человек. Он 
устал, разгорячен и торопливо на
зывает себя: „Франсиско Дсуно".

Красный дьявол! О нем с уваже
нием и гордостью говорили испанцы, 
посещавшие теплоход. Каждый вспо
минал героя. Летая на скоростной 
машине, он проносился над кры
шами Мадрида и зелеными полями 
Андалузии, над рудниками Астурии

и берегами земли басков, везде 
устрашая врагов, непобедимый, вез. 
десущий Дсуно.

Сейчас он торопливо и горячо 
пожимает руки советским морякам 
мешая со словами радости муже! 
ственный рассказ о боевой жизни- 
.О, ои хорошо знает героев русской 
революции! Но его славные бра. 
тишки тоже сделают все для победу 
над врагом*)

Командование теплохода было оза. 
дачено. От всей души хотелось по. 
дарить что-нибудь отважному пило, 
ту. Капитан обвел взглядом столы 
и стены— все было ободрано и роз. 
дано. А  Дсуно спешил.

Тогда капитана осенила мысль-, 
смущенно улыбаясь, он протянул 
летчику пачку советских папирос, 
Дсуно схватил папиросы: .О  капи
тан! Папиросы он отвезет братишкаи 
и за каждый сбитый самолет мятеж-/ 
ников наградит летчика советской 
папиросой...* Пришлось собрать у 
моряков все папиросы и наделить 
ими Дсуно.

...На обратном пути летчик прислад 
записку. .Он спешит и очень опеча-< 
лен невозможностью встречи, но 
ведь надо расходовать советские 
папиросы!...*

На многочисленных фотографиях, 
доставленных нашими моряками, 
представлены волнующие картины 
встреч советских теплоходов. Тран 
прибывшего в Барселону судна был 
так тесно окружен народом, что 
тов. Антонову-Овсеенко пришлось 
лично руководить порядком посеще
ния палуб.

Два человека привели с собой на 
палубу теплохода древнего старика. 
Перед смертью он во что бы то нн 
стало пожелал ступить ногой на 
советскую территорию и пришел на 
теплоход.

А  вот другой эпизод. Среди толпы 
гостей пробираются старуха и де
вочка. Ее родители дерутся на пе
редовых позициях. Старуха принесла 
с собой арбуз, а девочка дыню. Ре
бенок буквально очаровал весь эки
паж, переходя из рук в руки...

...Снова снимки. На фотографии 
каталонское правительство единого 
народного фронта. Здесь уже рядом 
коммунисты и анархо-синдикалисты. 
Логика классовой борьбы устанав
ливает свои законы. Снова проходят 
перед глазами чудовищные зверства 
белокурых мавров и мясников Дуче 
с их куколкой Франко. Но со стены 
глядит пламенная Делерее и рядом 
с ней непоколебимый Хаве Диве. За 
этими лицами чувствуется дыхание 
могучей борьбы героического наро
да, слышатся вдохновляющие слова 
вождя человечества товарища СТА
ЛИНА и крепнет уверенность в по
беде защитников демократии!

Л. Богорад

К СОБЫТИЯМ В ИСПАНИИ

Студент—швед Олле Ме- 
урлинг, сражавшийся в ряда х  
правительственных войск и 
павш ий в бою с м ят еж никам и  
на М адридском  фронте.

Фото (СФ)

Торжественное заседание* 
посвященное

дню Парижской коммуны
17 марта в Актовом зале состоите* 

торжественное заседание, посвящен
ное 66-й годовщине Парижской Ком- 
муны. После доклада (т.’Рубинштейн) 
выстуият с воспоминаниями полит
каторжане. В заключение будет д*" 
концерт силами ленинградских теат- 
ров. Ш т

С 13 по 18 марта во всех групп**; 
лабораториях и мастерских про*0' 
дятся беседы о Парижской Коммун*- 

В Главном здании парткабинетом, 
устроена выставка, посвященн**  ̂
66-й годовщине Парижской 4 ° *' 
муны.



ОБСУЖДАЕМ СТАТЬЮ  , ЧЕРЕЗ СТОЛ ПРЕЗИДИУМА‘

ШТАТНЫЕ ПРЕЗИДИУМЫ
г  бранив должно быть школой 
«питания комсомольцев. Собра- 
е—это высший орган низовой 

""усомольской организации. Ог того, 
*° будет организовано собрание, 
*а каком идейном уровне оно будет 
доведено, зависит дальнейшая ра- 

комсомольцев.
 ̂ЦК ВЛКСМ еще в 1935 г. в своем

постановлении о проведении комсо- 
Польских собраний предупреждал 
■се комсомольские организации о 
««допустимости окаэенивания комсо- 
Польских собраний. Комсомолец на 
комсомольском собрании должен 
чувствовать себя хозяином, а не 
гостем, но у нас в институте этого 
еТ> Мы в своей повседневной ра

боте оказенили комсомольские со
брания, и поэтому на ряде факуль 
тегов они проходят вяло, сухо, не- 
«мокритичио.

Такой вопрос, как выборы прези
диума собрания, превратился в пу
стую формальность. Мы обыкновенно 
выбираем президиум из 5—7 человек, 
причем каждая кандидатура персо
нально не голосуется. Как правило, 
председательствует у нас на собрании 
секретарь комитета ВЛКСМ факуль
тета. В президиум мы избираем 
слишком много руководителей (се
кретарь парткома факультета, заме
ститель декана, секретарь комитета 
ВЛКСМ института и т. д.).

Так, на ОТФ при проведении 
собрания, посвященного итогом про
цесса троцкистского центра, при 
выборах президиума, голоса, подан
ные за каждую кандидатуру в от
дельности, не подсчитывались, и при 
оглашении результатов выборов 
оказалось, что в президиум „не 
прошли" комсомольцы, которые по
лучили большинство голосов(тов. Бы
стров). Только после протестов со 
стороны отдельных комсомольцев,

тов. Тихонов (секретарь комитета 
ОТФ II курса) решил, что можно 
ввести в президиум еще одного 
человека (сверх количества, уста
новленного общим собранием).

На электромеханическом факуль
тете (секретарь тов. Зиссерман) при 
проведении открытого комсомоль
ского собрания, посвященного 100- 
летию со дня гибели А. С. Пушкина, 
в президиум избирали по предло
жению тов. Знссермана представи
телей различных организаций.

Такое отношение к выборам пре
зидиума в дальнейшем недопустимо. 
Президиум на комсомольском со
брании является руководителем 
собрания. Каждый комсомолец, из
бранный в президиум, учится, как 
вести собрание, а поэтому выборы 
президиума'должны проводиться на 
основе широкой демократии. Коли
чество членов президиума нужно 
резко сократить. Мне кажется, что 
членов президиума должно быть 2— 
председатель и секретарь, ибо осталь
ным в президиуме делать нечего и 
они сидят для „мебели".

Мне кажется что этот, на первый 
взгляд „мелкий" формальный во
прос имеет существенное значение 
в проведении комсомольских собра
ний. Нужно покончить с положением, 
когда на комсомольских собраниях 
комсомолец чувствует себя гостем, 
а не хозяином организации. К этому 
надо добавить, что комитет комсо
мола института мало обращает вни
мания на факультетские собрания. 
Редко, редко представитель коми
тета института досидит на собрании 
до конца.

Л. Корабальников

С ож ж ение  гильотины. (Рис. из английского ж ур н а л а  1871 г.)
Ф о т о (СФ)

КОМИТЕТ КОМСОМОЛА НАМИ 
НЕ РУКОВОДИТ

На страницах „Комсомольской 
Правды" тов. Данвгиным поднят 
вопрос о работе комсоорганизации 
нашего института. Статья верна, 
своевременна, указанные факты 
оьют не в бровь, а в глаз, так как 
они присущи не только ОТФ, а и 
всей комсоорганизации института.

Вопрос о состоянии пропагандист- 
слой работы является наиболее 
вольным и в работе комсооргани- 
**Дин ИЭФ. Целый семестр один 
из кружков комсомольской сети не 
веет руководя. Кружок приходится 

важдое занятие сливать с другим, 
°мсомольцы перестали готовиться 
занятиям и ходить на них, а если 
водят, то „отбывают повинность", 

ь» т н ловят от скуки мух, так как 
нуновод не может по-настоящему 

:-<лв*еЧЬ * Р*°<” У 30 человек (при 
«НИН). Об этом знает парторга- 
*«ия факультета. Парторг ИЭФ 

"стомин весь семестр „выде- 
от » недостающего руковода, но 
„ .  того легче не стало, так как 
Ц е н н ы й "  тов. Ильмвиквв на за- 
рает*я не ходит и ходить не соби-

ЛИи Ве Рсботники комитета ВЛКСМ 
об «-ТТ1 Контор и Мании не знают 
Принят*' Зш"°т прекрасно, обещают 

,ть меры, но... этим дело и

ограничивается, а кружок не зани
мается.

Далее. Ни один руковод комсо
мольской сети ИЭФ не проходит 
семинаров перед занятиями. Почему? 
Их нет. Разве это тоже никому 
неизвестно? Известно, но занятия 
до сих пор проводятся руководами, 
не прошедшими семинар, на соб
ственный риск и страх.

Нужно признаться, что перестрой
ка на новую программу по полит
учебе на факультете не произошла. 
Пропагандисты, не говоря уже о 
комсомольцах, не знают точно, как 
проводить политзанятия по-новому. 
Это, конечно, ненормально, и добрая 
доля вины за это положение падае\ 
также на комсомольскую организа
цию факультета.

Практика комсомольской работы 
показывает тоже немало прорех. Не 
чувствуется руководства факультет
ской организацией со стороны ко
митета комсомола ЛИИ. Да разве 
оно могло чувствоваться, если за 
5 месяцев никто из членов комитета 
комсомола ЛИИ на факультете ни 
разу не был? Руководство заключа
лось в том, что секретарь факуль
тетской организации отсиживал по
ложенное количество часов иа за
седаниях, да старался во-время пред-

Пристрастие к резолюциям
Работу нашего комитета комсомола 

характеризует чрезмерная заседа
тельская суетня и какое-то пристра
стие к резолюциям. Каждую шести
дневку, или в лучшем случае, через 
шестидневку—заседание комитета,
которое длится с 3 час. дня до 12 час. 
ночи. Повестка дня заключает в себе 
от 8 до 10 вопросов, в большинстве 
случаев ненужных, общих или ин
формационных. За примерами ходить 
далеко не надо. Вот повестка дня 
заседания комитета от 10 марта 
1937 г.

1. О проведении дня Парижской 
Коммуны.

2. Доклад политкружка электро
механического факультета.

3. О выделении культармейцев.
4. Об уплате членских взносов.
5. О развертывании соцсоревно

вания.
6. О работнике на шефскую работу.
7. О печати.
8. Прием и конфликтные дела.
Неконкретиость большинства по

ставленных вопросов очевидна. В са
мом деле, возьмите вопрос .о  со
циалистическом соревновании*. Об
суждение принципиальной стороны 
дела— излишне. На комитете некого 
убеждать в том, что это единствен
ный метод нашей работы. Погово
рить же о соцсоревновании, запи
сать что-нибудь на этот счет в резо
люции и думать, что после этого на 
факультетах и в группах развернется 
соревнование— по меньшей мере
наивно, так как среди комсомольцев 
в группах работы нет и никто ими 
не руководит.

В комитете у нас, между тем, 
именно так и думают (чем же дру

гим объяснить такое пристрастие 
к заседаниям и резолюциям). А  ду
мать так могут только оторвавшиеся 
оУ масс молодежи и комсомольцев 
руководители, нс имеющие никакого 
представления о том, что делается 
в группах, не желающие спуститься 
к комсомольцам и там практически 
организовывать работу и соцсорев
нование.

Возьмем другой факт., Плохо с бы
товыми условиями в общежитии 
студенческого городка, недовольны 
студенты работой жилищного управ
ления, нет воды, недостаточно ме
бели и т. д. Надо выправить это 
дело. Решили устроить опять-таки 
заседание комитета, но уже в стенах 
общежития студенческого городка. 
Заседание продолжалось до 1 ч.ночн, 
а назавтра член комитета т. Иэраелит 
целый день писал резолюцию, „пред
лагающую и ставящую вопрос перед 
жилищным управлением и комен
дантами корпусов (?). Но ведь воды, 
которой не было на третьем этаже, 
теперь нет и на втором! Мебели тоже 
не прибавилось...

Не лучре ли было, после обсле
дования этого дела легкой кавале
рией, настойчиво и повседневно 
контролировать то, как аппарат (в 
котором достаточно бюрократизма) 
устраняет недостатки, отмеченные 
легкой кавалерией. И таких фактов 
много.

Что касается того, как сами руко
водители относятся к резолюциям, 
то на комитете об этом сказали 
кратко: „Оля (технический секретарь 
комитета) перепечатывает и подши
вает".

Это ли не канцелярско-бюрокра
тические методы руководства?

ЗА ЗАКРЫТЫМИ 
ДВЕРЯМИ

Методы руководства, давно от
вергнутые в комсомоле, живут у нас

Эти методы насаждаются се 
кретарем комитета тов. Ма
миным. В самом деле, чего стоят 
следующие факты, рассказанные тт. 
Кантором и Кравцовым на заседании 
комитета.

На факультетах, среди комсомоль
цев тов. Мании не бывает. Со вре
мени избрания его секретарем, с 
октября месяца, тов. Манин сделал 
1 выход „в низы" за тем, чтобы 
»— договориться об аудитории для 
комсособрания II курса ОТФ". Вот 
и вся практическая помощь.

Знакомство и руководство секре
тарями комитетов факультетов осу
ществляется в комнате комитета в 
часы „приемов" и обязательно за за
крытой дверью.., чтобы не мешали 
другие. Тов. Кантор говорил, что 
после такого „приема" руководи
телем комсомола, на другой день 
вызывались опять-таки в комитет 
комсомола 5—10 комсомольцев с того 
курса, с секретарем которого была 
беседа.

Разговоры ведутся при закрытых 
дверях, и о чем идет речь—другие 
работники комитета не знают. По
этому, если Манина нет (что иногда 
случается), другие работники не 
могут поговорить с комсомольцем, 
так как не знают зачем последний 
вызван. Комсомольцы выходят и ожи
дают у закрытых дверей комитета. 
Такова коллегиальность руководства 
в комитете. Этот большевистский 
принцип нарушен.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
КОМИТЕТА

ВЛКСМ
1. Выборы комсоргов групп про

извести с 17 по 23 марта с. г.
2. Выборы произвести во всех 

группах, где имеется количество 
комсомольцев 3 человека и выше. 
Там, где имеется комсомольцев мень
ше 3 человек, произвести выборы 
одного комсорга на 2 группы.

3. Во всех группах V  курса, ко
торые защищают диплом в марте— 
апреле месяце, выборы комсоргов 
групп не производить.

4. Для помощи в этой работе ко
митетам факультетов прикрепить 
членов комитета института:

Мании—механич. факультет; 
Кравцав—ОТФ II курс;
Кантор—электромеханический ф-т; 
Израалит— энергомаш ф-т;
Паванар—инженерно-физич. ф-т; 
Василавекий—гидротехнич. ф-т; 
Новоселов — металлургический ф-т; 
Стами!—ф-т промышленн. трансп.; 
Калиннчанка—инженерно-экоы. ф-т; 
Маза—вечернее отделение.
Не позднее 17 марта на каждом 

факультете составить календарный 
план выборов комсоргов групп, по
добрать для проведения собраний в 
группах крепкий актив, проинструк
тировав его.

5. Повестку дня на собраниях в 
группах утвердить следующую:

1) О соцсоревновании в группе.
2) Выборы комсорга группы. 
Причем сообщение о соцсоревнова

нии делает прикрепленный от коми
тета комсомола факультета, в разре
зе последнего решения ЦК комсомо
ла и Комитета по делам высшей 
школы по институту имени'Моло
това.

6. С 26 по 29 марта с. г. провести 
по факультетам инструктивные сове
щания всех комсоргов групп по во
просу внутрисоюзной агитационно
массовой работы в группе и учебно
производственной. Проведение этих 
совещаний поручить прикрепленным 
членам комитета института и секре
тарям комитетов факультетских орга
низаций.

7. Всем прикрепленным от комите
та института товарищам не позднее 
25 марта сдать в комитет сведения 
(по заготовленной форме) на вновь 
выбранных комсоргов и информа
ционные сводки о том, как прошли 
собпання в группе и выборы комс
оргов.

8. Тов. Лазаревой не позднее 
19 марта обеспечить все факультеты 
необходимыми формами для учета 
комсоргов. ~

9. Обязать всех секретарей фа
культетских комитетов производить 
выборы комсоргов во всех группах, 
прибывающих с произведственной 
практики.

Качество занятий зависит 
от пропагандиста

На комсомольском собрании ячей
ки III курса электромеханического 
факультета 5 марта был заслушан 
отчет пропагандиста тов. Рузииа о 
работе комсомольского политкружка. 
Пропагандист Рузин рассказал о том, 
как идут занятия, какова посещае
мость кружка и, к сожалению, почти 
ничего не мог сказать о том, как 
выросли комсомольцы политически, 
ссылаясь на то, что ' за восемь про
веденных занятий он не мог узнать 
слушателей.

Этот факт достаточно хорошо ха
рактеризует работу кружка и ка
чество этой работы. Разве можно 
успешно вести занятия, не зная 
степени подготовленности отдельных 
слушателей?

То, чего не сказал пропагандист— 
сказали сами комсомольцы. Тов. На
тансон работает старостой кружка. 
Она подробно характеризует работу 
кружка. Достаточно сказать, что 
фраза: ,я загоняю на политзанятия* 
повторяется ею очень часто.

—  Неинтересно, скучно проходят 
занятия политкружка,— говорит тов. 
Поляков.— На занятия часто идешь не 
потому, что хочется пойти, а потому, 
что это обязанность комсомольца.

После такой оценки состояния 
учебы в кружке тов. Рузина позво
лительно спросить, как же комсо-

ставить сводки о прошедших полит
занятиях, о выделении культармей
цев и т. д. с тем, чтобы не терять 
хороших отношений с комитетчи
ками. Как видно, от такого руко
водства много толку быть не может. 
Недаром многие рядовые комсо
мольцы не знают в лицо руководи
телей нашей институтской органи
зации.

В работе комитета института чув
ствуется недоговоренность и несра
ботанность. Имеются, например, та
кие факты. Тов. Манин вызвал ряд 
студентов для беседы и сам выехал. 
Люди приходят, никого не застают, 
а члены комитета не знают, что де
лать с вызванными, о чем с ними 
говорить.

Подобного рода фактов много и 
все они говорят о том, что суще
ствующая практика работы никуда 
но годится. Ев нужно в корне изме
нить. Нужно чтобы факультеты чув
ствовали руководство комитета ком
сомола института, чтобы оно было 
живым, чтобы комсомольцы знали 
своих руководителей, чтобы занятия 
политсети были, наконец, налажены к 
пропагандисты имели долго ожидае
мый ими семииар.

Секретарь комитета 
ВЛКСМ инженерно- 
экономического фа
культета В. Авхимов

мольское руководство ^ занимается 
вопросом политучебы?

Комитет комсомола плохо контро
лирует работу кружков, плохо ее и 
организует. Взять, например, секре
таря комитета тов. Зиссерман. Ему 
давно известно, что руковод тов. Ме
щанинов плохо, неинтересно ведет 
занятия кружка. Больше того, тов. 
Зиссерман мало интересуется н теми 
кружками, где вовсе нет руководи
телей. Был хороший групповод 
тов. Алексеев—его освободили (ко
нечно без нашего ведома). Освобо
дили потому, что выдвинули для 
работы в профком...

Три раза срывались занятия в круж
ке. Зиссерман все время обещал дать 
руковода и вел мирные переговоры 
с парторганизацией, незаконно на
рушившей установленный порядок. 
Пропагандиста дали только на 4-е 
занятие.

На факультете известно, что 3-й 
день шестидневки—день политучебы, 
но расписание академических заня
тий и занятий кружков составлено 
так, что. комсомольцы, кончившие 
заниматься в 11— 13 часов, вынуж
дены ждать до 15—16 часов начала 
политучебы.

Переход на новые-црограммы тре
бует, чтобы комитет комсомола кон
кретно руководил каждым кружком, 
заботился о каждом пропагандисте, 
помогал ему и проверял его.

Ляликов

ПАРИЖСКАЯ КОММУНА

Расстрел , поджигательницы*. (Рис. 
из ж урн ала  1871 г.)

Фото (СФ)
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П О В Ы С И Т Ь  Р О Л Ь
и ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ДЕПУТАТОВ

Незаменимый спутник

26 февраля состоялся очередной 
пленум Выборгского райсовета, по
священный обсуждению итогов пле
нума Ленинградского Совета.

Как известно, последний пленум 
Ленсовета рассмотрел вопрос о пла
не хозяйственного строительства 
г. Ленинграда на 1937 год, а также 
подверг резкой критике кабинет
ную, оторванную от масс избирате
лей работу старого руководства 
президиума Ленсовета и освободил 
от обязанностей председателя Лен
совета тов. Кодацкого.

Решения пленума Ленсовета на
шли горячий отклик и одобрения 
со стороны депутатов Выборгского 
райсовета. В текущем 1937 году 
в хозяйственное строительство на
шего района вкладываются большие 
средства, значительно превышающие 
капиталовложения прошлого года. 
Новые мостовые и парки, детские 
учреждения и магазины, водопровод
ные сети и канализации украсят в 
атом году наш район.

В свете исключительно серьезных 
задач, налагаемых иа органы Совет
ской власти сталинской Конститу
цией, освоение плана хозяйствен
ного строительства требует исклю
чительно четкой, действенной и ак
тивной работы каждого депутата, 
которому избиратели доверили по
вседневную заботу о их благосо
стоянии. Поэтому, осуждая отор
ванность от масс и бюрократизм 
в работе старого руководства пре

зидиума Ленсовета, пленум Выборг
ского райсовета прошел под знаком 
повышения роли и ответственности 
каждого депутата. Пленум со всей 
решительностью осудил чванливое, 
недостойное звании избранника на
рода отношение к работе в Совете 
некоторых депутатов, под предло 
гом .более важных дел* не прини 
мающих никакого участия в работе 
Совета и даже не посещающих его 
заседаний.

Выступивший в прениях по до- 
кладу председателя райсовета тов. 
Минина депутат от нашего инсти
тута тов. Семенов отметил ряд до
стижений в работе Выборгского 
райсовета и поставил перед рай
советом вопрос о необходимости 
благоустройства в текущем году, 
дороги в Соеиовку, открытия куль
турного продуктового магазина в 
районе института, а также об улуч
шении транспорта, связывающего 
институт с городом.

В решениях пленума райсовета 
подчеркивается, что успешное осу
ществление плана хозяйственного 
строительства возможно лишь при 
максимальном оживлении деятель
ности депутатских групп и каждого 
депутата в отдельности, при тесной 
связи депутатов с избирателями, их 
повседневной ответственности и от
четности перед избирателями.

Каждый депутат должен дорожить 
доверием, которым его облекли из
биратели.

Н. И.

Беседа с заместителем председателя 
Ленсовета А. М . ИВАНОВЫМ

10 марта заместителя председателя 
Ленсовета, питомца нашего инсти
тута, инженера А. М. Иванова вто
рично посетили профессоры и препо
даватели—М. А. Шатвпви, А. А. Рад
ии г, А. Б. Лебедев, Я. И. Френкель, 
В. Л. Иванов, В. Г. Евдокимов и В. Д- 
Морозов. В первый раз мы беседо
вали с ним в октябре прошлого года 
и он тогда оказал нам содействие в 
постройке и ремонте детских учреж
дений и взял на себя беседу с ныне 
покойным наркомом С. Орджони
кидзе о постройке у вас лабора
тории-ТЭЦ .

В этот раз мы беседовали с А. М. 
Ивановым по вопросам благоустрой
ства и сообщений в нашем районе 
и снова встретили благожелательное 
отношение и стремление максималь
но помочь.

Были поставлены вопросы о про
должении до института одного мар
шрута автобуса, об увеличении 
числа машин на маршруте № 13, 
о пуске к нам добавочного маршрута 
трамвая, об открытии промтоварного 
магазина, о постройке яслей на Флю- 
говом и об отпуске 250000 кирпича 
для лаборатории высокого напряже
ния. Оживленно обсуждалась просьба 
об асфальтировании дороги от Лес
ного проспекта до института. В этом 
году, повидимому, эта просьба будет

ДЕПУТАТ РАЙСОВЕТА
Из наших депутаток райсовета сле

дует отметить работницу т. Майдову. 
Она является активным работником 
как депутатской группы, так и сек
ции общественного питания, но дело 
ие только в этом. Помимо тех по
ручений, что ей даются в Совете, 
тов. Майдова живо интересуется 
повседневными материальными и 
бытовыми нуждами своих избира
телей. Это, конечно, самое ценное и 
необходимое в работе депутата.

По инициативе тов. Майдовой 
были подняты такие вопросы, как 
устройство больной старухи, про
живающей у тов. Бехар, в Собез 
и помощь тов. Уткиной, как низко
оплачиваемой работнице, в пога
шении задолженности по кварт
плате.

Обе эти жалобы были разрешены 
положительно. Сама тов. Майдова, 
как работница, привлеченная через 
Совет к государственной работе, 
сумела в течение созыва значи
тельно вырасти. Она теперь хорошо 
разбирается в вопросах организации 
общественного питания, советской 
торговли и других государственных 
делах.

Плодотворность работы тов. Май
довой, как депутата, подтверждается 
еще и тем, что ее хорошо знают 
все работницы нашего института.

Виленкин

удовлетворена частично и Ленсовет 
возможно пойдет на ремонт суще
ствующей булыжной дороги с ее 
асфальтированием на участке против 
самого института.

Все эти вопросы А. М. Иванов 
будет докладывать президиуму Лен
совета и надеется на удовлетворение 
наших просьб. Для подготовки во
проса о замощении им назначена 
комиссия в составе зав. Дорводмо- 
стом тов. Семенова, председателя 
Выборгского райсовета тов Минина, 
пред, дорожно мостовой секции Лен
совета и депутата Ленсовета от ЛИЙ 
проф. В. П. Иванова.

В это же посещение мы узнали 
об окончании дела почти полутора
годовой давности: пивная-кафе про
тив института будет закрыта; за ее 
счет будет расширен магазин и 
будет после ремонта вновь открыто 
кино „За кадры1'. Дело решено по
становлением Ленсовета, таким обра
зом, полностью в духе стремлений 
депутатской группы ЛИИ. Депутат 
ская группа должна будет теперь 
принять все меры к тому, чтобы 
вновь поднятые вопросы были также 
успешно разрешены, но, конечно, 
не в столь долгий срок.

Проф. В. Иванов

докладчика и пропагандиста
Журнал .Коммунистический Ин

тернационал*— руководящий орган 
Исполкома Коминтерна, освешает 
вопросы международного революци
онного движения, борьбу за единый 
народный и единый пролетарский 
фронт, б о р п р о т и в  фашизма и 
войны.

В журнале помещается обширный 
и наиболее полный материал по 
вопросам стратегии и тактики зару
бежных компартий.

В работе журнала принимают 
участие виднейшие деятели Испол
кома Коминтерна и коммунистиче
ских партий—тт Димитров, Эрколи, 
Тореэ, Ван-Мин, Гарри Пвлит, Флорин, 
Фостер, Мануильский, Варга, Лаиекий 
и др.

Большой интерес представляют 
материалы, помещенные в № 1 жур
нала: „Опыт борьбы за народный 
фронт в Польше", „Экономические 
перспективы Англии" и ряд статей 
о героической борьбе испанского 
народа.

В журнале „Коминтерн" имеются 
постоянные отделы: „Международное 
рабочее движение", „Люди Комин
терна", „Критика и библиография" 
и т. д.

В отделе „Международное рабочее 
движение1* освещаются вопросы еди
ного фронта, экономической борьбы 
пролетариата и т. д.

В № 1 журнала напечатаны статьи 
„Стачки в СШ А", „Соглашение трех 
организаций" и „Кампания единства 
в Англии".

В отделе „Люди Коминтерна" 
журнал показывает героев революци
онной борьбы, руководителей зару
бежных компартий и т. д. (статья о 
тов. В Фостере—вожде американской 
компартии— в № 1 журнала).

Богатый фактический материал 
журнала отвечает всем запросам 
читателей, интересующихся вопро
сами Международного революцион
ного движения, тактики и стратегии 
Коминтерна и его секции.

Подписная цена: на 9 мес—9 р., 
иа 6 мес—6 р., на 3 мес.—3 рубля.

(Фото Коновалова)

Лучш ая лы жница института—Галя Куценко  
тт т г г г т т м т т т тт тт т т

На отчетно-перевыборном собра
нии партийной организации инсти
тута тов. Жаровский приводил безо
бразные факты того, как плохо чи
тают партийную печать у нас в ин
ституте.

Этот вопрос был специально запи
сан в резолюции по отчету парт
кома. С тех пор прошло уже больше 
двух месяцев. Казалось бы, что 
парторганизации факультетов и все 
вообще коммунисты должны были 
сделать соответствующие выводы, но 
имеющиеся данные показывают, что 
в этом вопросе попрежнему царит 
невозмутимое благодушие.

Чем объяснить тот факт, что такой 
большой коллектив, как наш, выпи
сывает только 175 экземпляров пар
тийных журналов, т. е. ровно 10 проц. 
того количества, которое выписыва
лось в 1935 году?

Разве не позорны цифры подписки 
на журналы по факультетам на 
I квартал?

Приехавший в СССР американский гроссмейстер Р. Файн 
6 марта дал в М осковском клубе ш ахматных мастеров 
сеанс одновременной игры против шести сильнейших ш ах
матистов первой категории. Р. Файн выиграл одну партию  
у  тов. Котова, три проиграл—тт. Коцу , Чистякову и Сло
нимскому и свел вничью партию с тов. Коганом. Парт ия  

с тов. Загорянским осталась незаконченной 
Н а снимке—гроссмейстер Р. Файн (справа) обдумывает оче

редный ход в партии с тов. Загорянским
Фото (СФ)

58 экземпляров на Энергомаше, 
18—на механическом, 23—на инже
нерно-физическом, 8—на инженерно
экономическом, 9—на электромеха
ническом, 4—на металлургическом, 
9—на ОТФ, 8—на гидротехническом.

Факультет промышленного транс
порта и вечерний факультет не 
выписали ни одного экземпляра. 
Слабо проводилась подписка и по 
месткому. Сейчас в институте про
ходит подпиека на партийную пе
чать. Сроки окончания ее уже приб
лижаются. Однако поступлений от 
факультетов пока ие имеется. Оста
ются считанные дни. Парторганиза
циям факультетов следует более 
энергично помочь своим организа
торам подписки. Второй квартал 
должен быть переломным в этом 
отношении.

ФИЗКУЛЬ ТУРА
СОРЕВНОВАНИЯ по ЛЫ ЖАМ

Партийные журналы должен чи
тать каждый коммунист.

К СВЕДЕНИЮ 
ТУРИСТОВ й АЛЬПИНИСТОВ

В соответствии с решением кон
ференции аль.пинистов и туристов 
от 5 марта 1937 года все студенты, 
желающие летом принять участие 
в самодеятельных туристских похо
дах и альпиниаде, должны пройти 
курс подготовительных занятий в 
школе альпинизма и туризма. В свя
зи с этим прием заявлений и марш
рутов от туристских групп и от
дельных студентов производится с 
10 по 20 марта.

Прием заявлений и консультация 
по маршрутам производится с 3 до 
5 час. дня в студенческом клубе 
(I корпус).

Бюро секции туризма 
и альпинизма

11 марта состоялись соревнования^ 
по лыжам между факультетами! 
у мужчин на 20 км, у женщин на 
5 км. Некоторые факультеты все 
еще не могут хорошо организовать 
выступления своих лыжников и не
полностью выставляют команды.] 

I Фактически соревнуются между со- 
; бой только электромеханический,
| механический, ИЭФ, ГТФ и ОТФ 
' (I курс). Остальные факультеты ела-; 
| бо проводят это интересное зимнее1 
мероприятие.

В результате соревнований 11 мар
та с. г. на первое место (мужчины 
и женщины) вышел электромехани
ческий факультет. Механический фа
культет завоевал мужчинами 1-е ме
сто, женщинами только 5-е и ото
шел на 2-е место.

Соревнования одновременно яви- • 
лись и подведением итогов для лыж
ников школы.

1- е место на 20 км выиграл В. Ильин 
(местком) с временем 1:21:02,5.

2- е место—Колышаа (ГТФ) 1:24:15.
3- е место — Костылев (механиче

ский) 1:28:13.
4- е место— Козлов (электромехани

ческий) 1:30:45,5.
5- е место—Теплых (механический) 

1:31:05.
У  женщин на 5 км первой была 

Г. Куценко с временем 26:43Д  2-е 
место заняла Белозарова (местком)- 
26:44, 3-е—Варшавекая (ОТФ) 28:47,, 

14-е — Строителева (электромеханик- 
! ский) 29:17.

Н. Костылев 1

ИЗВЕЩЕНИЕ
Бюро секции альпинизма и ту

ризма извещает, что лекция стар
шего консультанта ТУ ВЦСПС тов. 
Краснощекова И. А. на тему—само
деятельный туризм (выбор маршру
тов, тематика походов, организация 
походов), назначенная на 17 марта, 
переносится на 20 марта в 7 ч. 30 м. 
в ауд. 257 Главного здания.

Бюра секции туризма и 
альпинизма

В О Л Е Й Б О Л  
Москва (,Спартак* ) —  

Ленинград (ЛИИ)
18 марта в спортзале ЛИИ (Главв 

здание) состоится междугородняя 
встреча по волейболу между коман
дами Москвы (.Спартак*) ц Ленин
града (ЛИИ).

Начало игр в 8 часов вечера.
Вход платный.

Совет „Авангард*" )

Отв. редактор И. Д. ФЕДОРА


